

- En lo que respecta a la recuperación de la ciudadanía, las mujeres que perdieron su ciudadanía al casarse antes de 1947 pueden recobrarla automáticamente mediante comunicación al Ministro, mientras que antes debían residir en Canadá, presentar su solicitud y prestar juramento.

Proceso de solicitudes

Varias disposiciones de la nueva ley planifican el proceso de solicitud, lo hacen más consecuente y eliminan, asimismo, las posibilidades de abuso de poderes discrecionales.

- Otorga a los jueces de ciudadanía la responsabilidad primordial de examinar todas las solicitudes de concesión, retención, recuperación o renuncia de ciudadanía. La ciudadanía se convierte en derecho si se satisfacen ciertas condiciones. El Ministro o el solicitante puede apelar la decisión de un juez de ciudadanía ante un tribunal federal.

- Los jueces pueden ejercer también cierta discreción positiva en nombre del Ministro. Ya no existe, por ejemplo, la exención de idioma para las esposas o personas ancianas, pero se pueden dispensar estos requisitos por razones humanitarias. Se puede utilizar la misma discreción respecto a conocimientos sobre Canadá.

- El Gobernador en Consejo tiene autoridad para otorgar la ciudadanía en casos de situaciones dificultosas o para premiar servicios rendidos a Canadá.

Entre otras disposiciones se incluyen las siguientes:

- La mayoría de edad se reduce de 21 a 18 años, edad de derecho a voto, según la ley federal. Esta disposición permite a residentes de 18 años de edad o más solicitar la ciudadanía sin autorización de sus padres.

- Tendrán derecho a obtener nuevamente la ciudadanía quienes ya fueron ciudadanos y han sido admitidos para residir permanentemente en el país después de residir en Canadá un año. Tan sólo puede revocarse la ciudadanía en casos en

que la naturalización se obtuvo fraudulentamente.

- Reconocimiento de la condición legal de "ciudadano de la Mancomunidad Británica" para todos los ciudadanos de otros países de la Mancomunidad, sean o no súbditos británicos. Así, la ley salvaguarda los derechos y privilegios concedidos a los súbditos británicos o ciudadanos de la Mancomunidad por las leyes provinciales y federales

Al eliminar numerosas desigualdades y obstáculos de la legislación anterior, se espera que la nueva ley aliente la adquisición de la ciudadanía. Este aliento es continuación de la política de "alcance" de la Secretaría de Estado que durante los últimos años ha ampliado las instalaciones y operación de los tribunales, abierto nuevas oficinas que funcionan fuera de las horas normales y creado equipos móviles de inscripción de solicitantes en sus propias comunidades y lugares de trabajo.

Ministro en ultramar: vacación y trabajo

El Primer Ministro y la Sra. Trudeau salieron de Ottawa el 15 de agosto en viaje de tres semanas por Europa y el Oriente Medio para regresar a Ottawa a principios de septiembre.

Después de un crucero por el Adriático como invitados del Aga Khan, el Sr. y la Sra. Trudeau rindieron visita al Primer Ministro Bijedic de Yugoslavia. Luego volaron a Amman, a invitación del Rey Hussein de Jordán y de la Reina Alia, para pasar a Israel a saludar al Primer Ministro Rabin y señora y visitar los Santos Lugares.

Por último fueron a Roma, donde los Trudeau visitaron al Primer Ministro Andreotti.

Visita a Japón

El Primer Ministro visitó oficialmente Japón del 19 al 26 de octubre para fomentar el comercio bilateral y en devolución de la visita realizada por el